

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO
CONCERTADO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lonjeta, número 11
(IMPRESA "LA ESPERANZA.")

AÑO V

PALMA DE MALLORCA
Viernes 29 de Mayo de 1914

Núm. 1.489

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

El discurso de Maura

Aunque pueda hallarse tal cual contradicción en su discurso, bien claro aparece, sin embargo, en una sola frase el pensamiento fundamental del señor Maura en lo que se refiere al problema marroquí. Para Francia, dijo, es un problema de territorios; para nosotros, lo es solamente de litoral, es decir, Francia, rica, poderosa, necesita esas expansiones territoriales; nosotros, lo que hemos menester es asegurar nuestra independencia por mar. Y eso ha debido hacerse, y, rectificando, aun puede realizarse, por medios pacíficos.

Cualquiera que sea la opinión que merezca el criterio del señor Maura, lo evidente es que, bueno o malo, tiene uno, y que no es de ahora, sino de siempre; y al decir de siempre comprendo el período de tiempo transcurrido desde el Tratado de 1894 pues hasta un año antes valecía la fórmula del *statu quo*.

Frente a este criterio ¿ha definido el suyo el Gobierno? Claro es que no. El discurso del señor Dato está empujado de vaguedades, pero a través de la niebla, se ve la sombra siguiendo una dirección e indicando que no se rectificará. Continuaremos así un año, y dos, y tres, sin hacer nada para cerrar esa boca que se nos traga el dinero y la sangre, y nos atrae como un espantoso abismo; eso sí, diciendo dos cosas que recíprocamente se contradicen: que defendemos nuestros derechos y que está ausente por completo del ánimo de los gobernantes toda idea de conquista.

En realidad lo que está ausente de ellos es toda idea de plan, de pensamiento definido y concreto. Y serán inútiles todos los esfuerzos que se hagan y aun los que dentro y fuera se prodigan para averiguar dónde van: no lo dicen, porque ni ellos saben adónde los llevan. A la hora de ahora, lo que ya no puede ignorar nadie es que aunque el Gabinete ocupa la embarcación, no la dirige.

Miguel Peñarol

Madrid, Mayo de 1914.

PLUMA DE MUJER

Mírame y no me toques...

(De nuestra colaboración)
Para los campesinos desterrados lejos de nuestros lares, este hermoso tiempo de primavera constituye una tentación, casi irresistible, de fuga hacia el campo; anhelamos el bosque nuevo y el césped suave, con la presencia brava del instinto y la nostalgia dulce del sentimiento. Y nos obsesionamos los preciosos perfumes de la tierra fecunda, los colores tiernos de la campiña y del árbol, la frágil belleza de cada silvestre flor.

No bastarían hoy a nuestras ambiciones un espléndido jardín valenciano, ni un delicioso patio andaluz; padece la necesidad de correr

por nuestros campos del Norte, anchos y mullidos, y de reposar bajo nuestros doseles de fronda, altos y graves como las bóvedas de un templo. Es que el sentimiento de la tierra madre ha despertado, y nos avisa y reclama con voces elocuentes.

Llevados por el hilo invisible de nuestros deseos, hemos llegado a un parque: aquí están las praderas jugosas y aterciopeladas, el bosque reciente y ya impetuoso, una vegetación semejante a la norteña que añoramos. Y nos detemos en pleno vergel con extraña zozobra. Este césped y estos árboles tienen un aire de urbanidad reglamentaria que nos cohibe: parece que han perdido el fuerte señorio de su independencia por la gloria de vivir entre calles enarenadas, monumentos decorativos y bancos serviciales.

Mas, de pronto, nos llama el regazo de la pradera con maternal blandura, y acudimos a descansar en él, a poner la caricia de nuestras manos sobre el tapiz hermoso donde estallan las flores bajo el beso germinante del sol.

Y sentimos como la sorda vida de la tierra envuelve nuestro cuerpo en un hábito de calientes perfumes: ya estamos en posesión de nuestros gozos campesinos, cuando alguien nos dice:

—Señorita, no se puede «uno», sentar ahí.

—¿De veras?

—Está prohibido con pena de multa.

—Pero si esto es hierba regada, alfombra que nos da Dios!

—¡Qué! no, señora, esto «lo produce» el Municipio, y está aquí «de mirame y no me toques... Yo soy el guarda, y uno tiene que cumplir con su obligación...»

—¿Y no puedo pagar la multa y estarme un rato en esta orilla?

El guarda, perplejo, responde:

—Como pagar, no pague usted nada por ser la primera vez, porque usted habrá llegado a Madrid para San Isidro, si a mano viene...

Sonreímos; indudablemente simpatiza este hombre con nuestra ignorancia en materia de pasantes circunspectos; y, luego de ilustrarnos con algunas explicaciones sobre leyes de Policía urbana, nos abandona en un banco del andén.

Y aquí estamos en esclavitud como los pinos y la hierba del frondoso parque, envidiando la libertad de las mariposas y los pájaros que van y vienen desde la rama al suelo, que acarician la hoja y la flor, jugueteones, curiosos, audaces. Detrás de ellos vuela cuanto en nosotros tiene alas, pero lo que dejamos cautivo en este banco, se quejaba de las privaciones que padece a orillas de la tentación. Quisieramos poseer, con el goce de nuestra sensibilidad, la sombra del árbol, el aroma del capullo, la dulzura fofa de la pradera.

Y no cambiaríamos jamás, voluntariamente, el rústico señorio de los vergeles aldeanos, abiertos a todas nuestras codicias de belleza, por éstos de urbanizada hermosura, donde sólo las alas tienen fueros...

Concha Espina de Serna

Madrid, Mayo de 1914.

Verdadera ocasión

Vendo un espacioso edificio que consta de bajos y pisos, propios para fábrica y casa viviendo, con jardín y abundancia de agua, situado en punto céntrico en la villa de Pollensa. Informarán Centro de Anuncios.

CHIEMOGRAFÍA MADRILEÑA

Remachando un clavito

(De nuestra colaboración)

Conviene de vez en cuando hablar de la cuestión de las dietas. En confianza diré a ustedes el objeto que perseguimos con nuestra insistencia.

Hemos sabido que los dietistas, al ver la campaña de prensa que se realizaba contra su iniciativa, resolvieron dormirse algo en la suerte, sin perjuicio de despertar apenas los periódicos amañaran; es un sistema que aquí en España suele dar excelente resultado.

La opinión pública de nuestro país es voluble y tornadiza, la gente se impresiona y alborota, pero enseguida se olvida, y a las pocas semanas puede pasar sin dificultad lo que antes levantó un verdadero clamor.

En España sólo la inconsecuencia es consecuente. Sagasta, que fué el más listo de los políticos de la edad moderna, dejaba la solución de todos los problemas a la acción del tiempo, y el tiempo jamás le falló. Esto sí, entre un gobernante como Sagasta y el tiempo, operando en combinación, se disuelve una nacionalidad como se disuelve un azucarillo en un vaso de agua caliente, pero mientras tanto los gobiernos van tirando, lo que, al fin y al cabo, viene a ser aspiración fundamental de nuestras organizaciones políticas.

Por esta circunstancia, si existiese un Manual del periodismo de oposición, pediríamos que se fijase como primer mandamiento la tenacidad. Sólo siendo constantes y machacando hasta la pesadez, logramos que nuestras campañas obtengan mediana eficacia.

La cuestión de las dietas convendría removerla varias veces en tanto dure la presente legislatura. Nosotros estamos seguros de que apenas la prensa calle durante un mes seguido, cualquier día de sopetón aprueban el dictamen con esta unanimidad entenebrecida de opiniones que ha puesto el Congreso en este asunto, y cuando el país abra los ojos a la desagradable realidad, ya los padres de la Patria estarán cobrando la paga que hayan tenido a bien señalarse como recompensa por los servicios que abnegadamente prestan a la nación.

Para evitar estas sorpresas, hablaremos de las dietas cada vez que nos parezca que la gente va olvidando el tema, ya que nos consta que hay avisados parlamentarios que acechan este olvido con la proposición firmada y con la fecha en blanco, esperando una buena tarde en que sea fácil deslizarla silenciosamente como se desliza los gastos rapaces en las despensas, aprovechando un momento de descuido de la cocinera.

Respecto a las dietas, podemos aportar hoy un dato interesante que facilita mucho el estudio de la cuestión en su aspecto económico.

En España hubo dietas para los diputados de una legislatura del siglo anterior. Las Cortes de los años 1821 al 1822 tuvieron dietas, que por cierto fueron suprimidas el año 1823 por juzgar el ensayo fracasado, perjudicial a la moralidad de nuestras costumbres políticas y peligroso para la independencia de los representantes en Cortes.

Ascendieron los presupuestos del Congreso y Senado en aquella legislatura de las dietas a 2.013.310 pesetas. En la actualidad, sin dietas, el Congreso y el Senado nos cuestan 2.804.000 pesetas al año, cerca de seiscientos mil más que en la época en que los diputados cobraban. Si las dietas se aprobasen, este presupuesto

alcanzaría los cinco millones de pesetas, o sea un setenta por ciento más del que regía en tiempos en que el territorio español era veinte veces mayor en extensión y en riqueza.

Asignándoles cinco millones al año al Congreso y Senado, consumirían cerca de la mitad de una suma igual a la que destinamos a Instrucción pública. Ustedes dirán con la mano puesta sobre el corazón si la obra de las Cortes lo vale, y si sería justo y equitativo semejante despilfarro.

Harto cara nos resulta la vida del Parlamento con estos dos millones ochocientos cuatro mil pesetas, suma que se derrocha en caramelos, billetes de ferrocarril, dádivas y lujos. Hay Parlamentos extranjeros que remunerando incluso a los diputados, resultan mucho más baratos y están formados por gente seria y son Parlamentos de verdad, que en nada se parecen al nuestro, capaz de tragarse oro molido.

Cirici Ventalló

Madrid, Mayo de 1914

De la Isla de Menorca

Al fin se ha normalizado el itinerario de nuestros vapores-correos, siguiendo todo como antes de la huelga náutica. Las fuerzas de la Armada de ylas entidades de servicio oficial que han tripulado dichos buques durante el conflicto, son acreedores a la gratitud de estos isleños y a que se les tenga en cuenta, por quien corresponde, los buenos servicios prestados en tan críticas circunstancias. Gracias al oportuno auxilio de ese elemento, no se vieron estas islas en el caso de experimentar, en mayor escala, las funestas consecuencias de aquel conflicto. No obstante, a pesar de todo, son muy considerables, sin duda alguna, las pérdidas que, con dicho motivo, han sufrido el comercio y la industria. Se impone, pues, que se tomen cuantas soluciones sean eficaces, para evitar la repetición de casos análogos, mayormente en este archipiélago, dadas sus condiciones topográficas.

Hemos sido muy favorecidos estos días con abundantes lluvias, que, si bien ya tardías para los trigos, habrán sido muy beneficiosas para el arbolado y los sembrados propios de la estación, haciendo, sobre todo, desaparecer la zozobra que reinaba entre los menorquines, y en especial en los vecinos de Ciudadela, ante el temor de que llegase el momento de faltar el agua, que empuzaba ya a escasear bastante para el consumo de estos isleños, a consecuencia de la prolongada sequía que veníamos sufriendo. Las cosechas de cebada y trigo serán muy miserables, particularmente en el término municipal de Ciudadela, siendo casi nulas en algunos predios. Los colonos se arruinan y los propietarios sufren grandes pérdidas, desde algunos años a esta parte, por los exiguos o nulos rendimientos agrícolas, debidos a la escasez de pastos y malas cosechas, ocasionadas por la falta de oportunas lluvias.

La Cámara Agrícola de esta Isla celebró el domingo último una asamblea general, cuyos acuerdos desconoce el cronista. No obstante, no es aventurado el suponer que en ella debieron tratar sus miembros de asuntos de interés para el estado de nuestra agricultura, estudiando los medios conducentes para dar impulso a cuanto conduzca a su mejoramiento. Grandes beneficios puede esperar Menorca de esa entidad

bete que entraba en la edad de transición, insufrible como todos en esa edad. Estaba lleno de pretensiones, quería aparentar gravedad, conservaba algo de la formalidad de Adolfo, pero no sabía hacer uso de ella con la misma gracia que él; cuando me empeñaba en desempeñar su papel, lo hacía de una manera destestable.

Ya no me gustaba que me llamaran Juanito. Hacia la mitad del invierno me dieron la cruz en el colegio: era la primera vez y anduve en mil ceremonias para llevarla. Olivier se burló de mí, por lo cual llegué a odiarle formalmente. Tenía yo muchísimo deseo de llevar la cruz, pero cuando lo conseguí me dió vergüenza.

¡Pobre estación de nuestra vida en que el niño se ahoga en el ridículo de ser hombre!

Ya tenía yo mis opiniones; dos por lo menos. En casa me inclinaba al liberalismo, porque allí todo el mundo era cristiano. En el colegio me constituía cristiano (la palabra clerical no se había inventado todavía), sin dejar por eso de hacer algunas concesiones que escogía a mi antojo. Así, por ejemplo, abandonaba a los jesuitas a los ataques de los liberales, sin saber absolutamente lo que

agrícola, persistiendo siempre con ahínco en la labor propia de su misión.

—En el presente mes de Mayo, como que hagan su mayor ostentación

en todas partes los ejercicios deportivos. En esta Isla se cultivan también con el mayor entusiasmo muchas clases de esos deportes, hoy muy en boga, obteniendo, sin embargo, la

primacía, entre estos isleños, el juego de «foot-ball».

Corresponsal

Menorca, 26 de Mayo de 1914.

Sección informativa

De Inca

Funerales

Hoy se han celebrado, en la parroquial iglesia de esta ciudad, solemnes funerales en sufragio del alma del malogrado joven don José Montaner Gual, hermano de los capitanes de Infantería don Pedro y don Antonio.

Ha asistido al acto numerosa y distinguida concurrencia, patentizándose las extensas relaciones de la familia Montaner y las simpatías que tenía el finado.

De toros

Desde ayer tarde, se hallan en los corrales de la plaza de toros de esta ciudad seis novillos-toros que el próximo domingo, 31 del actual, serán picados, banderilleados y muertos a estoque, por los valientes matadores «Manolete II», de Córdoba, «Rosallito», de Sevilla y José Roger «Valencia», de Madrid, y por sus respectivas cuadrillas.

Los toros tienen buena lámina, y son vistosísimos, lo cual es buen augurio para la novillada superior que se anuncia.

Regirán los siguientes precios, incluido timbre: Entrada general de sombra, 2 pesetas 50 céntimos. Entrada general de sol, 1,75 pesetas.

Corresponsal

Inca, 27 de Mayo de 1914.

De Pollensa

La Sociedad «Club Ciclista Pollensa», organizó, el 21 del corriente, bonita fiesta, consistiendo en carreras de cintas en bicicleta por la tarde, y suelta de un hermoso castillo de fuegos artificiales durante la noche.

Estos actos estuvieron amenizados por el bando de música.

El domingo último celebró la Sociedad «Círculo Católico de Obreros», su fiesta anual, que dedica a sus patronos, la Sagrada Familia.

Por la mañana, en la Parroquia hubo Misa de Comunión general para los socios, asistiendo a ella en nutrido número, y a las diez Oficio con sermón por el Rdo. Sr. D. Mateo Alzamora, Párroco.

Terminado el Oficio, se sirvió a los socios y demás invitados, en uno de los espaciosos corredores del convento de Santo Domingo, un delicado «lunch».

A las cinco de la tarde, en el mismo lugar, celebróse un acto literario, figurando en el programa varias poesías y algunos cánticos.

Tomaron parte en este acto el Reverendo don Pedro A. Cerdá, Presbítero, y el Sr. D. Mateo Alzamora, Párroco. Ambos señores dieron hermosas conferencias, versando la del señor Cerdá sobre el olivo (su historia, ventajas y desventajas que ofrecen sus distintas variedades, modos prácticos de reproducción e indicaciones para el buen aprovechamiento de su fruto).

El Sr. Párroco trató de varias cuestiones sociales. Habló de la igualdad, manifestando, con varios ejemplos, cuán imposible es ésta. Terminó alentando a los concurrentes a conformarse cada cual con su

posición y alentando a los socios para que procuren el progreso de la Sociedad, creando ya un cine o bien una escuela, etc., etc.

Los conferenciantes y demás personas que tomaron parte en el acto fueron muy aplaudidos.

Se ha levantado en la plaza de la Almoyna un tablado donde tocará cada domingo, por la noche, la banda de música. Esta el último domingo ya dejó sentir sus acordes.

El lunes cayó sobre esta ciudad copiosa lluvia. A las primeras horas de la madrugada empezó a llover ligeramente, desencadenándose fuerte tormenta a las cuatro de la mañana. Siguió lloviendo todo el día, sin parar un momento, hasta el martes a las seis.

Toda la tarde de ayer y mañana de hoy ha llovido también. Ayer con menos fuerzas y hoy, lo mismo que el lunes, se podía decir que el agua caía a torrentes.

Esta mañana muchas calles parecían riachuelos. Muchos pozos y cisternas han quedado completamente llenos, aun aquellos que hacía más de cinco años que en ellos no se había visto agua.

En general, hay agua en abundancia.

Las pérdidas materiales son muy pocas comparadas con los beneficios que ha reportado el agua. Asimismo déjase sentir quejas, por las muchas gavillas de habas que el agua ha arrastrado. A causa del fuerte vendaval que reinó el lunes, se ven algunos árboles tronchados y arrancados y otros, especialmente almendros, con varias de sus ramas rotas.

Varias casas han sido invadidas por el agua, no registrándose ninguna desgracia personal.

La tarde de hoy ha pasado sin llover, dejándose ver el sol, que desde el domingo había permanecido oculto.

Corresponsal

Pollensa, 27 de Mayo de 1914.

De Capdepera

¡Alabado sea Dios!, que por fin nos ha concedido las por tanto tiempo suspiradas lluvias, devolviendo así la vida a nuestros campos y la tranquilidad al vecindario, con sobrado motivo alarmado ante la triste perspectiva de tener que afrontar el verano sin agua en los depósitos para atender al consumo y necesidades domésticas.

Con el fuerte aguacero que durante dos horas descargó sobre este pueblo en la mañana del lunes, la gente estaba ya satisfecha, siendo los campos abundantemente regados y llenos en su mayor parte los depósitos para el consumo de la población, pero, esta madrugada, nueva y fuerte tempestad ha venido a saciar nuestras ansias, descargando durante más de dos horas una lluvia torrencial acompañada de rayos y fuerte viento, que ha puesto en movimiento a toda la población, dando lugar a las consiguientes escenas, curiosas unas, causadas por la impotencia de los tejados y «avenidas», de las aguas y lamentables otras, causadas por las descargas eléctricas que

eran. Y notad bien que en el mismo caso se hallan siempre todos los cristianos de cartón que no se atreven a defender a los jesuitas. Estos ilustres calumniados tienen la gloria de ser un contraste, un graduador de la fe, una especie de sonda infalible. Dejád caer una gota de jesuita en el entusiasmo religioso de los católicos-liberales, de los Nicodemus contemporáneos, y todo dará vuelta.

Igualmente abandonaba yo a las burblas de los liberales los milagros que no parecían ser «de nuestro tiempo». Podía cualquiera entenderse conmigo acerca de otras muchas cosas. Mis adversarios, que no sabían de ellas mucho más que yo, me declaraban hombre de buena fe. Y es cierto que por mi parte no había malicia. Tenía yo mi frase favorita, como todos los charlatanes, jóvenes o viejos: siempre andaba repitiendo, viniera o no viniera a cuento: «Dios no nos pide tanto», y hasta me acuerdo que dejé escapar esta frase en una carta que escribí a Carlos.

Carlos no me contestó a ninguna de las mientras que me mi carta estaba empujada, pero en postdata me dijo: «Tienes razón, Juanito mío; Dios nos pide muy poca cosa, fuera de todo nuestro corazón».

han dado en tres distintos puntos, sin que hayan causado daños notables más que en una casa y, por fortuna, sin ninguna desgracia personal. Lo que sí ha causado daños de consideración, ha sido el viento huracanado, principalmente una fuerte racha que nos entró el lunes por el predio «La Mesquita», y atravesando «So'n Jaumill», «Es Coll d'Os», y bordeando «Cala Rajada», destruyó cuanto halló a su paso, tronchando y descascando almendros, olivos y algarrobos y derribando algunos molinos y tejados.

Los daños causados por los temporales, aunque difíciles de apreciar, se calculan en muchos miles de pesetas.

Corresponsal

Capdepera, 27 de Mayo de 1914.

En La Bonanova

He aquí el programa del triduo de Cuarenta Horas, en honra de la Venida del Espíritu Santo, que se celebrará en el Oratorio de la Virgen de la Bonanova, los días 30 y 31 de Mayo y 1.º de Junio:

Día 30.—Exposición a las nueve de la mañana; seguidamente se cantará Tercia; a las diez, Misa cantada. Por la tarde, a las cinco, Maitines, Mes de Mayo y reserva al anocheecer.

Día 31.—Exposición a las cinco; a las siete, Misa rezada; a las nueve y media Tercia; a las diez, Misa solemne y sermón por don Antonio Lliteras, Pbro. Vicario de Santa Cruz. Por la tarde a las cinco, Maitines, Mes de Mayo, Coronita y reserva al anocheecer.

Día 1.º de Junio.—Se repetirán los mismos actos, siendo el predicador don Francisco Vives, Cura Párroco de Génova. Por la tarde, Vísperas solemnes y enseguida la reserva precedida de procesión y «Te-Deum».

El Rvmo. e Ilmo. señor Obispo de la Diócesis ha concedido 50 días de indulgencia a los que visitaren esta iglesia durante las Cuarenta Horas.

De Villafranca

En la mañana de anteayer día 25, cayó sobre esta población y su término municipal fuerte aguacero, acompañado de violento huracán, que tronchó bastantes árboles.

No ocurrió ninguna desgracia personal.

Ayer, por la tarde, volvió a llover copiosamente, pero sin el furioso vendaval del día anterior.

Los agricultores se muestran satisfechos; el arbolado se halla en buenas condiciones para madurar su fruto y resistir al estío, gracias a las fuertes lluvias de estos días.

Al escribir las presentes líneas, el sol luce a intervalos.

Ha sido objeto de muchos aplausos la campaña que han emprendido los dignos Maestros Nacionales de esta población para inculcar en la mente de los niños el perjuicio que ocasionan a la Agricultura destruyendo los nidos de los pájaros y matando a sus crías.

Bibliotecas de CORREO DE MALLORCA 12

Las etapas de una conversión

(Continuación)

«Dios. En vano me había cansado en querer aborrecerle... ¿Habéis tratado alguna vez, en alguna peseta, de coger una anguila que se ha escapado de la red y se escurre por entre la yerba? La habréis visto lisa, ondulante y viscosa, dejando en las manos una cosa que se pega...»

Entre tanto nuestra casa había cambiado de fisonomía, no de una manera brusca, sino por leves sacudidas felices, la primera de las cuales había sido el anuncio del casamiento de Carlos. No sería prudente contar por menudo todo lo que se hizo y se dijo en aquella ocasión en nuestra casa: quizá fuera mal juzgado. Para apreciar como es debido ciertas fases íntimas de la vida de la familia, en provincias sobre todo, es menester ponerse en el punto, como dicen los pintores, teniendo en cuenta la pureza de las conciencias y la honradez de los corazones. La conciencia puede ser curiosa y el corazón presumido. Entonces no había tarjetas fotográficas que le

traen a uno en una carta el propio espejo en que la persona a quien desea conocer ha dejado su imagen, enfadada, es verdad, y un tanto deprimida, pero exacta. Las prisas extraordinarias de nuestros futuros parientes de Loudan, hacían sufrir a la joven Clemencia alguna merma en nuestra estima, es cierto. Todos nosotros nos servíamos de la misma frase para expresar nuestro pensamiento, que hubiera podido revestir las más variadas formas, pero nadie en el fondo se le confió a Carlos, que no entendía de esto una jota, según la expresión de mis hermanas.

Mamá había dicho: estoy segura de que Clemencia está muy bien; y mis hermanas repetían está muy bien. Pero ¿qué quería decir esto? ¿Era yo el más benévolo, o el menos, cuando veía en mis sueños a la buena Clemencia con unos pelos de filosa muy ensortijados que encerraban una cara de joven vana? Me habían regañado por la idea aquella de la muñeca que andaba sobre unas ruedecitas, pero cada vez que se hablaba del casamiento de Carlos, y bien sabe Dios que se hablaba todos los días, veía yo aquella criminal idea pasar su reflejo por todas las sonrisas:

¡Ah! éramos muy burlones, no se pue-

de decir que no; pero os engañaríais si creyeráis que esta burla involuntaria de nuestro espíritu dañase en lo más mínimo a la estimadísima joven que era nuestra preocupación de todos los instantes, nuestro recreo y nuestro ídolo. La queríamos a cual más, y estábamos hasta celosos por adelantado de las preferencias que pudiera tener en viniendo por éste o por el otro, lo cual no la impedía a mamá de estar repitiendo todo el santo día: «Todavía no está hecho ¿sabéis? Estemos preparados para alabar a Dios, si tiene a bien volver a quitarnos lo que nos da...»

La segunda felicidad fué, no una herencia, que nunca hemos tenido ninguna, sino una restitución que tenía verdaderamente color de herencia. Un amigo de la juventud de papá que se había enriquecido en el comercio en el Havre vino a morir. Sus relaciones con papá se habían roto hacía tanto tiempo, que apenas conocíamos ya su nombre. En sus últimos momentos encargó al sacerdote que le confesó de saldar una pequeña deuda que databa de más de cuarenta años, y de la que papá jamás nos había dicho una palabra; hasta tal punto la consideraba perdida. La deuda era muy escasa, pero los intereses duplica-

ban ya el capital, y por otra parte... ¡Era menester tan poco para hacernos creer que ya éramos ricos!

En fin, tercera sonrisa de la Providencia: se había celebrado una rifa de caridad en la casa-ayuntamiento, y papá había tomado un billete de veinte suses por ver si le tocaban unos pendientes de azabache que excitaban la ambición de Luisa. El billete no sacó los pendientes, pero sacó, según expresión de Juliana, «un marco que no servía más que para estorbar en el desván...». Lo que nosotros llamábamos un marco era un cuadro, para que se entendía bien que el lienzo no entraba para nada en nuestra manera de apreciarle, y que las molduras de madera dorada lo eran todo. Nuestro marco contenía una Santa Cecilia. No sé yo lo que el cuadro podría valer; pero el señor Cura le bajó a casa de la señora de Moy, que nos le compró para hacer con él un regalo a la capilla de la Visitación, donde está todavía.

El espejero de abajo dió en decir que estábamos de suerte, y era verdad: el viento de prosperidad parecía que sopla-ba sobre nosotros. Mamá había recordado su salud, Luisa estaba hecha un encanto, y Ana se estaba poniendo hermosísima. Yo, por mí, era ya un mozal-

eran. Y notad bien que en el mismo caso se hallan siempre todos los cristianos de cartón que no se atreven a defender a los jesuitas. Estos ilustres calumniados tienen la gloria de ser un contraste, un graduador de la fe, una especie de sonda infalible. Dejád caer una gota de jesuita en el entusiasmo religioso de los católicos-liberales, de los Nicodemus contemporáneos, y todo dará vuelta.

Igualmente abandonaba yo a las burblas de los liberales los milagros que no parecían ser «de nuestro tiempo». Podía cualquiera entenderse conmigo acerca de otras muchas cosas. Mis adversarios, que no sabían de ellas mucho más que yo, me declaraban hombre de buena fe. Y es cierto que por mi parte no había malicia. Tenía yo mi frase favorita, como todos los charlatanes, jóvenes o viejos: siempre andaba repitiendo, viniera o no viniera a cuento: «Dios no nos pide tanto», y hasta me acuerdo que dejé escapar esta frase en una carta que escribí a Carlos.

Carlos no me contestó a ninguna de las mientras que me mi carta estaba empujada, pero en postdata me dijo: «Tienes razón, Juanito mío; Dios nos pide muy poca cosa, fuera de todo nuestro corazón».

En resumen, todo iba bien; yo me conducía en todo perfectamente; el señor Huet me daba buenas notas en la doctrina, y debía ser recibido a la comunión aquel año de los primeros, si no el primero: esto no ofrecía ni sombra de duda.

Allá por el mes de Marzo, una tarde cuando estábamos en los postres, Juliana abrió la puerta del comedor, y anunciando la llegada de un forastero, dijo: «¡El ratoncito gris! Yo apuesto a que es él, aunque nunca le he visto; no puede ser otro».

Mamá se volvió a Juliana, encendida de cólera, porque no la gustaban estas familiaridades. Todos nosotros comprendimos en seguida que era la boda que llegaba de Loudan.

Un paraguas mojado entró en la habitación, seguido de la más bonita, la más decente, la más cómica y la más digna figura de veje te que puede imaginarse. ¡Ah! Carlos era un gran pintor. Toda su historia del noviazgo entró allí con el señor Loirier. Nadie se rió, ni yo siquiera, y Juliana fué declarada por unanimidad insoportable.

Al señor Loirier nunca le incomodaba el paraguas, ni aun cuando, como entonces, aquel mueble, que parecía ser la

Este Ayuntamiento tiene acordado remitir al señor Presidente de la Sociedad "Veloz Sport Balcara" una cantidad de 1000 ptas. como premio...

Corresponsal Villafranca, 27 de Mayo de 1914.

EN LA CASA DE LA VILLA

Instalación de motores

Han solicitado permiso de la Alcaldía para instalar motores eléctricos. D. Sebastián Ferragut Muntaner, uno de un caballo de fuerza en la casa número 100 de la calle de los Olmos...

Comisión

Ayer se reunió la Comisión de Ensanche, resolviendo diferentes expedientes de trámite.

En la Audiencia

Causa por Jurados

Ayer por la mañana se celebró en esta Audiencia la vista de la causa instruida por el Juzgado del distrito de la Catedral contra Esteban Garí Mayol acusado del delito de robo.

El Tribunal del Jurado dictó veredicto de culpabilidad, y en su consecuencia, el Fiscal pidió para el procesado la pena de dos años once meses y once días de prisión correccional...

Las tormentas de estos días

Ciclón en Capdepera

El señor Gobernador civil ha recibido el siguiente telegrama del Alcalde de Capdepera: "Capdepera 27 (15'00) Anteayer, a las ocho, se desencadenó en este término fuerte ciclón, y arrancó muchos almendros, olivos y cuantos árboles encontraba."

mez de Campos, con quien ayer tarde tuvimos ocasión de hablar, nos dijo que, a medida que ha ido enterándose de las tempestades de estos últimos días, había telegrafiado al Ministerio de la Gobernación dándole cuenta de ello.

Preconización del Obispo de Lérida

Cerca de la una de la tarde de ayer recibimos de nuestro corresponsal especial en Roma el siguiente telegrama, que nos llenó de satisfacción:

Roma, 28 (11'30) En el Consistorio celebrado esta mañana ha sido preconizado Obispo de Lérida el ilmo. señor don José Miralles.

Cuando el anterior despacho llegó a nuestras manos acabábamos la tirada del número de ayer, y por este motivo no pudimos publicarlo en él; pero por medio de nuestras pizarras comunicamos al público tan fausta noticia.

Por la preconización, como sabe el lector, queda ya creado Obispo de Lérida nuestro respetable y amado ex-Presidente del Consejo de Administración de este periódico, quien había sido propuesto por el Gobierno para aquella Silla.

Inmediatamente después de haber tenido noticias de su preconización, el nuevo Obispo de Lérida visitó a nuestro amado Prelado para comunicársela y saludarla.

Por la tarde, inmediatamente después de haber terminado el Retiro espiritual en nuestra Basílica, el ilmo. y Rvmo. Sr. Obispo de esta diócesis se trasladó al domicilio del nuevo Prelado de Lérida, dando a éste, lo mismo que a su Sra. Madre, afectuosa enhorabuena.

Anteayer se reunió, en esta casa, el Consejo Administrativo de CORREO DE MALLORCA.

Los reunidos se trasladaron al domicilio del ilmo. Sr. D. José Miralles para ofrecerle hermoso y rico bastón pastoral que le dedican como recuerdo al que con tanto celo y exito desempeña, honrándola, la presidencia de nuestro Consejo Administrativo.

En su última frase agradeció el obsequio del nuevo Prelado, quien también tuvo, para los dignos miembros de nuestro Consejo Administrativo, alentadoras palabras.

Reclutas de cuota

Llamamiento a filas

Visto el escrito del capitán general de la octava región de 23 de Abril último solicitando se le autorice para llamar a filas, con objeto de servir el segundo período de instrucción, a varios soldados de la Comandancia de Artillería de El Ferrol, acogidos a los beneficios del capítulo 20 de la vigente ley de reclutamiento...

Hoy, a la una de la madrugada, se ha desarrollado otra tormenta, aun mas importante que la primera, que ha durado más de cuatro horas, con truenos horribles y continua y lloviendo como nunca se había visto.

También ha recibido el señor Gobernador este otro telegrama oficial del Alcalde de Pollensa: "Pollensa 28 (11'00) Inundación en todo el término municipal.

Cosecha de cereales, pérdida, arboleda, arrancada o tronchada; muros de contención arrancados o desmoronados; caminos descompuestos. En resumen, un desastre. Ampliar detalles.

Habiendo con el Sr. Gobernador El Gobernador civil, señor Marti-

tritos y comandantes generales del Norte de África, dictarán las órdenes oportunas para la incorporación de estos soldados.

Es al propio tiempo la voluntad de Su Majestad autorizar a las autoridades superiores de las regiones o distritos para adelantar o retrasar la fecha de incorporación de los que pertenecían a Cuerpos que tengan escuelas prácticas o maniobras en fechas diferentes de las indicadas, a fin de que asistan a ellas, siempre que tengan lugar en el transcurso del año actual.

Corresponsal Sineu, 27 de Mayo de 1914.

DEL MAR

Ayer tarde llegó el vaporcito "Formentera", procedente de Cabrera. También llegó ayer el laúd "Juanito, de Andraitx, con lastre.

Hoy han llegado: El vapor "Miramar", procedente de Argel y el "Cataluña", de Valencia.

Ayer salieron: El vapor "Rey Jaime II", para Argel. El "Bellver", para Barcelona. El laúd "San Sebastián", para Gaudia, con madera.

El laúd "Cristina", para Andraitx, con lastre. Y el laúd "San José", para igual punto que el anterior, con lastre.

Esta mañana, a las siete, ha salido para Cabrera el "Formentera".

Hoy deben salir: El vapor "Cataluña", para Ibiza y Alicante. Y el "Isla de Menorca", para Mahón.

Mañana deben llegar los vapores siguientes: El "Rey Jaime I", de Barcelona. El "Rey Jaime II", de Argel. Y el "Ciudadela", del puerto de su nombre.

De Manacor

En París, a donde marchó hace unos días, ha de celebrarse mañana el enlace matrimonial de nuestro particular amigo el Director de la fábrica de perlas de esta ciudad, Mr. Pierre Ritche, con la señorita Susana Gaitze.

La copiosa lluvia caída en el día de ayer y hoy sobre este término municipal, ha satisfecho las ansias de todos. Acompañado de fuerte tronada que duró largo rato, pasó lloviendo todo el día de ayer, y hoy continúa lo mismo, mostrándose el cielo encapotado.

Fuerte huracán de viento ha causado grandes destrozos en el arbolado, especialmente en Son Sigala, Son Galiana, Sa Cabana y Es Coll d'es Vent, donde ha derribado el molino de agua. Me dicen que en algunos lugares hubo pedrisco; mas no en gran cantidad.

En las próximas fiestas de Pentecostés se celebrará en nuestro templo parroquial la antiquísima y solemne oración de Cuarenta Horas que se dedica todos los años al Santísimo Cristo. De los sermones está encargada el elocuente orador sagrado P. Augusto Hüpfeld, S. J., que tan grato recuerdo dejó en sus anteriores predicaciones.

Festival benéfico

Según nos comunica la Junta Protectora del "Centro Social Educativo", el resultado obtenido en el festival taurino que tuvo lugar el día de la Ascensión del Señor fué el siguiente:

Ingresos Ptas. 4.930'80 Gastos " 2.068'80 Beneficio " 2.862'00

No se especifican las partidas por brevedad, las cuales están a disposición del público en el local de dicho Centro.

Teatrales

La función de esta noche será a beneficio de los fines de la Junta de Protección a la Infancia.

Se pondrá en escena "El genio alegre", y la Sra. Abadía leerá, en uno de los intermedios, escogidas poesías.

De Sineu

Los campesinos y moradores de este pueblo estamos de enhorabuena, pues el Cielo, en los días 25 y 26 de los corrientes, nos ha dispensado las lluvias que todos tan vivamente anhelábamos.

El beneficio que acabamos de obtener es muy grande, puesto que no nos hallábamos aún en la mitad del camino de los graves males y perjuicios que todos hubiéramos experimentado si se hubiese prolongado largo tiempo la sequía.

La cosecha de cereales y legumbres resultará, en verdad, muy reducida; pero no era esto (o sea la pérdida de los frutos) lo más sensible, lo que principalmente tenía consternación a nuestros campesinos era el temor que sentían por la muerte de los

árboles y del ganado, graves perjuicios que no podían ser remedios a no ser con grandísima dificultad y hasta después del transcurso de mucho tiempo.

No es extraño, por tanto, que la ansiedad y tristeza que tenía apenado el corazón de los moradores de este vecindario, se haya trocado en dulce júbilo y satisfacción por haber alcanzado el presente beneficio de las lluvias.

Corresponsal Sineu, 27 de Mayo de 1914.

Notas de sociedad

Ayer, a las cinco de la tarde, salieron para Argel, en el vapor "Rey Jaime II", don José Sitjes, don Gabriel Pons, doña Bárbara Fluxá, don Francisco Amer, don Generoso Pascual y don Rafael Garau.

Para Barcelona salieron ayer, a las seis y media, en el "Bellver", don Mateo Maimó, don Francisco Ramos, don José Salas, D. Jorge Camps y don Monserrate Ventayol.

También embarcaron en el mismo vapor el distinguido joven don José Azpelicueta Morales, después de haber pasado algunos días entre nosotros, y nuestro amigo el alumno de la Facultad de Derecho don Manuel de Lere.

Hoy han llegado de Argel, en el "Miramar", don Basilio Martínez, doña Josefina Alcázar, don Juan Marqués, doña Francisca Horrach y doña Rosalía Basille.

De Valencia han llegado esta mañana, a las siete, en el vapor "Cataluña", don Juan Serra, don Miguel Cardell, don Enrique Clemente, doña Isabel Guzmán, doña María Pujada, don Joaquín Pasejo, don Manuel Martín, y don Francisco Jer.

Ayer mañana llegó de Mahón el Director de la Compañía "La Marítima", don Juan Taltavull, quien por la tarde abandonó esta capital.

De Manacor

En París, a donde marchó hace unos días, ha de celebrarse mañana el enlace matrimonial de nuestro particular amigo el Director de la fábrica de perlas de esta ciudad, Mr. Pierre Ritche, con la señorita Susana Gaitze.

La copiosa lluvia caída en el día de ayer y hoy sobre este término municipal, ha satisfecho las ansias de todos. Acompañado de fuerte tronada que duró largo rato, pasó lloviendo todo el día de ayer, y hoy continúa lo mismo, mostrándose el cielo encapotado.

Fuerte huracán de viento ha causado grandes destrozos en el arbolado, especialmente en Son Sigala, Son Galiana, Sa Cabana y Es Coll d'es Vent, donde ha derribado el molino de agua. Me dicen que en algunos lugares hubo pedrisco; mas no en gran cantidad.

En las próximas fiestas de Pentecostés se celebrará en nuestro templo parroquial la antiquísima y solemne oración de Cuarenta Horas que se dedica todos los años al Santísimo Cristo. De los sermones está encargada el elocuente orador sagrado P. Augusto Hüpfeld, S. J., que tan grato recuerdo dejó en sus anteriores predicaciones.

Corresponsal Manacor, 26-V-14.

De La Puebla

Constituye el tema de todas las conversaciones la fuerte y extraordinaria avenida de los torrentes de Muro, de San Miguel y de "Sa Ciurana", y de las caídas descendientes de la pendiente formada por los montes "des Molinas", "Son Barba", y "Sa Torre".

Hace más de veinte años que no habíamos visto lluvia tan copiosa en tan poco tiempo.

Son en número considerable los pequeños propietarios que han visto desaparecer sus ya segados haberes llevados por las corrientes de aguas, especialmente en la parte de los terrenos denominados "Son Blanched".

Sobre la carretera de Alcudia una cien carretadas de escombros, que han sido fuertemente arrastrados por el agua, han impedido por algún tiempo el paso de carruajes; la diligencia-correo de Alcudia, de la mañana, no ha podido pasar.

Arboles arrancados, paredes echadas al suelo y un millar de cuarteradas de tierra inundadas por la denominada "Els Uyalets", dan una idea de la abundancia de lluvia caída en estos días y de la inundación ocasionada, especialmente por el torrente de San Miguel.

La cosecha de habas se presenta escasa; mediana la de almendros, buena la de trigo y abundante la de patatas-bolado.

La frondosidad que van tomando los numerosos plateros sembrados, no ha mucho, en nuestra espaciosa Plaza, y los dos artísticos surtidores recientemente contruidos en ella, le dan un aspecto de hermoso jardín.

El sacerdote Reverendo don Jorge Isern y Perelló, residente en Puerto Rico, ha donado al santuario de Crestaix una casa valorada en ocho mil pesetas. Le enviamos un aplauso.

Corresponsal La Puebla, 27 de Mayo de 1914.

Pago de haberes

El Delegado de Hacienda, señor Rato, nos participa que el día 1.º del próximo Junio se abrirá el pago de sus haberes a los perceptores de clases pasivas. El pago se hará en la siguiente forma:

Día 1.º, Montepío Militar, Civil, Jubilados y Pensiones remuneratorias. Días 2 y 3, Retirados de Guerra y Marina.

Noticias militares

Destinos.—El brigada de Infantería Faustino Sedavo Loza, del batallón Cazadores de Mérida, número 13 al regimiento de Palma, número 61.

El primer teniente de Ingenieros don Rafael Blancs Boysen, del regimiento de Ferrocarriles, a las tropas afectas a la Comandancia de Ingenieros de Mallorca.

Sanitarios.—Se ha accedido a lo solicitado en instancia promovida por el Alcalde presidente de Binissalem en suplica de dispensa de exceso de plazo para presentar a liquidación recibos por suministros facilitados a la Guardia civil en Noviembre del año 1912.

Boletín religioso

MAÑANA Santos.—San Fernando, rey y confesor.

Cuarenta Horas.—Continúan en el Socorro en honor de Ntra. Sra. de los Desamparados; Exposición a las seis de la mañana, al anochecer Rosario, meditación, estación cantada y reserva de Su D. M.

Otras funciones.—En la Merced, después de la Salve que se canta en el mes de María, habrá besamanos en el propio Camarin de la Virgen, en donde se distribuirá un recuerdo del mes de Mayo; el domingo se repetirá el besamanos y el 1.º de Junio, "Día de gracia", y terminación de los cultos y obsequio de las flores.

Visita.—A Nuestra Señora de la Consolación en el Socorro.

Sueltos y noticias

Cuentas municipales A efectos de reclamación se hallan expuestas al público, en la secretaría del Ayuntamiento de Inca, las cuentas municipales de aquella Corporación respectivas al año último.

Multa El señor Gobernador civil ha multado en 25 pesetas a un vecino de Algaida por tener abandonado, sin llevar bozal, un perro de su propiedad.

Nombramiento El Administrador de Impuestos sobre vinos, aguardientes y licores ha nombrado Agente ejecutivo de dicho impuesto a don Mateo Rotger Rotger.

Extravío El domingo por la noche fué extraviada una cadena de oro de las llamadas de "baula", de 7 a 8 palmos de largo.

La persona que la haya encontrada...

La Hernia y el Vendaje Barrere de Paris

UNICO ADOPTADO POR EL EJERCITO FRANCÉS Con medallas de Oro y diploma de honor en las Exposiciones de Burdeos Londres y Bruselas Gran Prix en la Exposición Universal de Grand 1913

Después de muchos años de lucha y competencia extraordinaria en el arte herniario ha triunfado al fin en el mundo entero el famoso VENDAJE BARRERE DE PARIS como el aparato más científico, cómodo y racional que existe para la contención y alivio de las hernias.

Su inventor el DOCTOR MR. BARRERE recoge hoy gloriosamente el fruto de su laboriosidad e inteligencia que durante varios años empleó en la perfección de su mundial aparato.

Quiso con esto demostrar, que para sujetar bien una hernia, no son precisos los acrios y resortes empleados en braqueros, que son verdaderos cilicios al cuerpo humano, felizmente lo consiguió con su universal VENDAJE ELASTICO BARRERE PERFECCIONADO.

Una vez más, y siempre advertimos a los herniados, que desconfíen en absoluto de aquellos anuncios bien del país o extranjeris que prometen curar las hernias con sus aparatos, estando reconocido científicamente que la hernia del adulto no se cura con ningún braquero. No, antes de todo deben dirigirse al VENDAJE BARRERE, que serán lealmente desengañados y bien atendidos.

Para demostrar esto MR. BARRERE en su viaje (lo mismo que todas las sucursales) practicará personalmente ensayos gratis. Mr. Barrere estará de paso en: HOTEL BUSTAMANTE los días Domingo 7 y Lunes 8 de Junio. HOTEL DE MALLORCA (Casa Barnils) los días martes 9 y miércoles 10 de Junio.

do puede devolverla a esta administración, donde se le gratificará el hallazgo.

Apéndices En la secretaría de los Ayuntamientos de Alayor (Menorca) y Bañabufar se hallan expuestos al público, a efectos de reclamación, los apéndices al amillaramiento sobre las riquezas territorial, rústica, pecuaria y urbana.

Fricción Agua Colonia Orive, después de cortarse el pelo, evita catarrhos frecuentes en tales casos.

Tomando el Serobol aumenta el apetito el peso y la resistencia muscular. 18 metros.

La Sociedad concesionaria de los tranvías eléctricos de Palma de Mallorca, abre concurso público para el suministro, instalación y montaje del material necesario para el servicio de sus líneas, con arreglo a las siguientes bases:

1.º El suministro de material para establecimiento de la vía comprenderá: a) Los carriles Flenix de perfil usual, pero comprendido entre 38 y 40 kilgs. por metro lineal y longitud, que no exceda de 1500. Las esclusas y pernos para su unión y las piezas auxiliares para su arriostramiento. b) Los cambios de vía calculados para un radio de 30.000 metros de acero duro y de la disposición especial que requieran los tranvías urbanos.

Los concursantes presentarán presupuestos comparados de la soldadura de los carriles y de las uniones corrientes cuando no se emplee ésta y se establecen las usuales conexiones eléctricas. El asiento de la vía se efectuará por administración.

2.º Para la línea aérea de toma de corriente el suministro comprenderá los postes, mensulas, suspensiones, rosetas, hilo de trabajo y material auxiliar, todo ello montado y en estado de prestar servicio.

3.º Los coches motores podrán conducir 38 pasajeros, 18 de ellos sentados, serán del tipo más perfeccionado y moderno y su equipo eléctrico se compondrá de dos motores de polos auxiliares y fuerza comprendida entre 38 y 40 H. P. ajustados a las prescripciones establecidas por las principales Compañías con las modernas líneas. Los coches motores llevarán freno eléctrico además del mecánico corriente.

4.º Los coches remolques podrán conducir 40 pasajeros y su disposición permitirá utilizarlos así en verano como en invierno con las comodidades apetecibles en cada una de las estaciones. Irán provistos de freno eléctrico maniobrado por el conductor del coche motor.

5.º El chasis de uno y otro vehículo, el radameno, las suspensiones, los frenos y demás partes metálicas así como la madera, el decorado, la pintura, etc., se ajustarán a los pliegos de condiciones de compañías de tranvías eléctricos de importancia reconocida que citarán los concursantes. La anchura máxima de los coches no excederá de 2,30 en las partes más salientes.

6.º La corriente que ha de alimentar el hilo de trabajo la suministrará una sub-estación establecida en el punto más conveniente, que transformará en continuo a la tensión máxima admitida por los Reglamentos vigentes la que produce la Central eléctrica establecida en esta Capital. Los concursantes presentarán proyecto de dicha sub-estación con todos los aparatos y mecanismos necesarios así como la batería de acumuladores que ha de servir de tampón para el trabajo regular y económico de los motores.

El presupuesto del edificio de la sub-estación no figurará en la oferta. 7.º La anchura de la vía será de 0,914 metros. 8.º Las ofertas relativas a carriles y demás material necesario para el establecimiento de la vía se referirán a dicho material depositado sobre los andenes del puerto de Palma, libre de todo gasto, incluso los de aduana. Para todos los demás materiales y mecanismos especificados en estas bases las ofertas comprenderán todos los expresados gastos más los de montaje hasta dejarlos a punto de funcionar. Se excluyen tan solo los gastos de albañilería para el asiento de los mecanismos de la sub-estación.

9.º Las ofertas de los concursantes podrán referirse al completo de todos los materiales, efectos, mecanismos, líneas e instalaciones a que se referían estas bases, lo mismo que a una o varias de ellas. En igualdad de condiciones será preferida la oferta que la comprenda todas o mayor número de aquellas.

10.º Los que deseen tomar parte en el concurso pueden pasar por la oficina técnica de la Compañía, Paseo de Sagrera, número 9, 3.º donde podrán sacar copia de los planos, perfiles longitudinales, itinerarios, etc., y se les facilitarán además cuantos datos son precisos para el completo conocimiento del asunto.

11.º Las ofertas se dirigirán al Ingeniero de la Compañía o a la Oficina técnica (Paseo de Sagrera, 9, 3.º) antes del 31 de Julio de este año, acompañando los planos y dibujos que sean necesarios para la perfecta inteligencia de la oferta, especialmente los relativos a postes y vehículos de todas clases que deberán presentarse detallados.

Palma Mayo 1914.—La Comisión ejecutiva, Miguel Ramón, Cayetano Bonnia, José Esteve, José Tous.

Segadoras mecánicas

PIÑÓN LIBRE Premiadas con medalla de Plata y diploma de medalla de Oro. Herrería de JUAN BATLLE Binissalem

Plaza de Toros de Palma

Gran novillada económica para el domingo 31 de Mayo de 1914, a las cuatro y media de la tarde, se lidiarán, banderillearán y serán muertos a estoque, 4 hermosos novillos andaluces de la ganadería de D. A. Marsal, Marqués de Ilario, por los valientes matadores

Enrique San Millán Manuel Alcántara "Cantaritos", con sus cuadrillas. Precios.—Entrada general de sobra, 1'20 ptas.; media id., 0'85 id.; entrada general de sol, 0'85 id.; media id., 0'55 id.

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA

Desde Madrid

La guerra en Africa

Madrid, 28 (16'00)

Un concurso Se ha firmado una disposición de Gobernación anunciando un concurso para contratar el servicio de transporte del correo entre Ceuta y Tetuán.

Telegrama oficial de Ceuta En el Ministerio de la Guerra se ha recibido esta mañana el siguiente telegrama oficial de Ceuta.

Hallándose manejando explosivos por asuntos del servicio, el teniente

de Ingenieros Sr. Troncoso, sobrevino una explosión.

El Sr. Troncoso resultó del hecho con grave herida en la mano derecha.

Anteanoche se registró ligero tiroteo en el fuerte Izquierdo Negro. No tuvimos que lamentar baja alguna.

Consejo en Palacio

Madrid, 28 (16'00)

Discurso de Dato Esta mañana en Palacio se ha ce-

lebrado, bajo la presidencia de Su Majestad el Rey, el anunciado Consejo de Ministros.

El jefe del Gobierno, Sr. Dato, ha pronunciado el acostumbrado discurso resumiendo los principales acontecimientos políticos ocurridos en España y en el Extranjero.

En primer lugar ha hablado de política interior.

Ha dado detallada cuenta de la marcha de los debates parlamentarios, y ha dicho que tiene la esperanza de que en la actual semana quedará terminada la discusión de la enmienda que el Sr. Conde de la Mortera presentó al Mensaje de la

Corona en lo referente a la cuestión de Marruecos.

Se ha ocupado en los incidentes ocurridos ayer, después de la sesión en los alrededores del Congreso. Ha indicado que no tenía noticias de haber en dichos incidentes hubiera habido alguna colisión entre distintos elementos.

"Confío—ha añadido—el señor Dato que no se repetirán estos sucesos por cuanto las autoridades impedirán la formación de grupos."

Ha enterado al Monarca de la solución de la huelga marítima. Ha hablado también de los trabajos que está realizando la Junta con-

sultiva de Marina para ver de atender alguna de las peticiones formuladas por los marinos.

Ha anotado el satisfactorio hecho de no haber pendiente en Cataluña ninguna huelga, "lo cual—ha dicho—no sucedía desde hace años."

Después ha tratado el señor Dato de política exterior, indicando el mejor aspecto que parece presentar el conflicto yanqui-mexicano.

Política

Madrid, 27 (16'00)

Nombramiento La "Gaceta de Madrid", publica en su número de hoy una real orden del Ministerio de la Gobernación

nombrando Consejero del Instituto Nacional de Previsión al diputado integrista señor Senante.

Del Extranjero

Madrid, 28 (16'00)

De París el anarquista Pechoud

París.—El anarquista Pechoud, detenido en Lión la víspera de la llegada del presidente de la República, Sr. Poincaré, a aquella población, ha permanecido algún tiempo recluido en el Manicomio.

Banqueros detenidos

París.—Han sido detenidos, por esta y abuso de confianza, los

banqueros, D. Enrique y D. Roberto Neuville.

Quiebra fabulosa París.—Una familia de la aristocracia ha quebrado, dejando un pasivo de quince millones de francos.

De San Petersburgo.—Incendio.—Muertos y heridos San Petersburgo.—En un Colegio religioso ha ocurrido un incendio.

Los colegiales, locos de terror, se arrojaron a la calle desde las ventanas, resultando muchos muertos a consecuencia de las graves lesiones que se produjeron.

Hay, además, numerosos heridos.

Asuntos de Baleares

Madrid, 28 (16 00)
Juntas de casas baratas
S. M. el Rey ha firmado varias disposiciones del Ministerio de la Gobernación autorizando la creación de Juntas para el fomento y mejora de casas baratas en Palma, Ibiza, Zaragoza y Huelva.

Sesión del Senado

Madrid, 29 (3 50)
La de ayer
Ayer tarde, a la hora de costumbre, se abrió la sesión en la Alta Cámara, ocupando la presidencia el general Azcárraga.

Acta
Se lee, quedando aprobada, el acta de la anterior sesión.

Ruegos y preguntas
Se hacen varios ruegos que carecen de interés.

El señor Polo Peyrolón pide una subvención para la Escuela del Ave María, de Valencia.

Le contesta el Ministro de Instrucción pública, señor Bergamín, diciéndole que procurará complacerle.

Y seguidamente se entra en la Orden del día.

Se pone a discusión el dictamen relativo al ferrocarril secundario de Arnalcollar.

A petición del señor Allendesalazar se suspende la discusión del referido proyecto.

Y se levanta la sesión.

La agresión contra Soriano

Madrid, 28 (16 00)

La Prensa de la derecha, aunque lamentando el incidente, disculpa el acto realizado por el hijo del señor Maura, en vista de las continuas procazidades e insultos proferidos por los adversarios de éste, dentro y fuera del Parlamento.

Después de todo—dice uno de los periódicos de la derecha—que hombres se peguen como hombres nos parece preferible a que se insulten como verduleras.

Los conjuncionistas no quieren que el incidente se dé por terminado. Gestiones de Salvatella y Nougues.

No obstante las cartas cruzadas entre D. Antonio Maura y Gamazo y D. Rodrigo Soriano, dando por terminado el asunto, una comisión de diputados de la conjunción republicano-socialista, formada de los señores Salvatella y Nougues, ha reclamado del agresor del señor Soriano, don Antonio Maura y Gamazo, una reparación del agravio inferido a su compañero.

Ambos diputados conjuncionistas dirigen, a la vez, una carta al señor Soriano manifestándole que las causas que motivaron la agresión y el lugar donde ocurrió ésta obligaban a la minoría de la Conjunción a intervenir en el hecho con el fin de adoptar una resolución parlamentaria.

Para ello, el señor Salvatella ha pedido al señor Soriano una entrevista para esta tarde, a las dos y media.

Los periódicos republicanos
Los diarios republicanos se desatan en improperios contra el maurismo, esgrimiendo los tópicos de costumbre.

También censuran la dureza del Gobierno y de la policía con motivo de las cargas que se dieron ayer a la salida de los diputados del Congreso.

Anuncian, además, dichos periódicos que se repetirán, en los alrededores de la Cámara popular, las manifestaciones de estos pasados días.

Extrañeza de los Ministros
Los Ministros mostraban hoy su extrañeza por que se trate de reproducir en el salón de sesiones de la Cámara popular los incidentes de estos pasados días.

Según los Ministros, el que se habla del asunto Maura-Soriano contribuirá a agrar el mismo, después de la solución satisfactoria que tuvo anoche.

Cola en el Congreso
Esta madrugada se ha formado cola para la entrada en la tribuna pública del Congreso.

Al mediodía se ha vendido el primer puesto dándose por él diez pesetas.

EN EL CONGRESO

La sesión de ayer

El incidente Maura-Soriano.—Discurso del Sr. Vázquez de Mella sobre nuestro protectorado en Marruecos

Madrid, 29 (1 00)
Acta.—Proyectos

A las 3 15 de la tarde empieza la sesión del Congreso, que preside el señor González Besada.

En el banco azul están todos los Ministros menos el de Instrucción pública, señor Bergamín.

El Ministro de la Guerra, general Echagüe, da lectura a un proyecto de ley fijando las fuerzas permanentes de las distintas armas del Ejército en 128.778 soldados.

El jefe del Gobierno, señor Dato, lee otro proyecto asimilando los empleados de la Presidencia a los de los demás Ministerios.

El incidente.—Maura-Soriano
El señor Salvatella, diputado conjuncionista, hace uso de la palabra.

Manifiesta que es intolerable la coacción que, sobre el derecho de los diputados, representa la agresión cometida contra la persona del señor Soriano.

Pide a la Presidencia la adopción de medidas para dejar a salvo el decoro del Parlamento.

El presidente, Sr. González Besada, propone que se trate el asunto en sesión secreta.

Los Sres. Salvatella, Azcárate y Lleroux opinan que el asunto ha de ser tratado en sesión pública.

El Sr. González Besada accede al ruego de dichos diputados.

El Presidente, que sigue en el uso de la palabra, hace historia de lo ocurrido, afirmando que el incidente ha sido sólo una cuestión personal completamente ajena al Parlamento.

Recoge las opiniones de diferentes personalidades sobre este asunto y según las que no había delito. «Por esto—dice—se libertó al autor del hecho.»

Ruega a los señores diputados que se abstengan de pronunciar ciertas frases para evitar análogos sucesos desagradables.

(Palmas en la mayoría).

Habla después el Sr. Soriano.

Explica minuciosamente lo ocurrido.

«En la calle—dice—me encontré con un desconocido, quien me pidió una entrevista, que concedí inmediatamente.»

En mi casa me visitó el desconocido, que resultó ser D. Antonio Maura Gamazo. Este me rogó humildemente que rectificara las frases que yo había proferido contra su padre.

Le contesté que el agravio era solo en sentido político.

Entonces el señor Maura me rogó que aclarara, en el Parlamento, aquellas palabras, sin fijarme fecha para hacerlo, lo cual no hubiera tolerado.

Estima que la carta que le dirigió el agresor después de lo ocurrido significaba su completa retractación. (Rumores).

El señor Presidente abunda en la misma opinión que el señor Soriano.

Este, que vuelve a hablar, dice que, ante la petición del señor González Besada para solucionar el asunto, no podía sino sentirse generoso y hacer que se libertara al señor Maura y Gamazo.

El señor Ruiz de Grijalba manifiesta que, tratándose de una cuestión personal no puede ésta tener otros efectos.

Recuerda que varios diputados se apalearon por asuntos políticos sin que nadie llevase lo ocurrido a la Cámara.

Dice que duda que el señor Maura y Gamazo se presentara humildemente al señor Soriano, «pues el hecho—añade—demuestra lo contrario.»

(Risas).

Termina el señor Ruiz de Grijalba oponiéndose a la pretensión del señor Salvatella, esto es, que se exija la sanción penal del hecho, sin que se tenga la convicción previa de que ningún diputado se aprovecharía de esa actitud de la Cámara para agrandar su impunidad.

Rectifican todos los diputados que han hecho uso de la palabra.

Y se da por terminado el incidente.

Discurso de Vázquez de Mella
Se entra en el orden del día, continuando la discusión del Mensaje de la Corona.

pansión de la soberanía del Sultán. No hay, pues, Tratado.

Recuerda las burlas de los kabiles hacia el Jilifa.

«Se anunció—continúa diciendo—que el Jilifa lo sería todo en nuestra zona de influencia, auxiliándole nosotros sólo en aquellos casos en que lo requiera. Y ahora resulta que nosotros solos somos los que tenemos que mantener la paz y el orden en nuestra zona con nuestros medios militares.»

Si esto está ocurriendo, ¿seguimos teniendo la obligación de cumplir lo que nos impone el tratado, en provecho de todos menos del nuestro y gastando ciento cinco millones anuales?

Si ha fracasado la acción del Jilifa, nada puede exigirse del Tratado, sino que, por el contrario, podemos denunciarle como carga insostenible.

Podemos, ante los sacrificios que nos representa, preguntar a Europa si, tocándonos sólo las cargas y no sirviéndonos el Tratado, tenemos razón de mantenerlo.

No se nos hable del que dirán las naciones.

Reclamo, pues, la denuncia ante las potencias, del Tratado de 1912.

Pide luego el señor Vázquez de Mella que se convoque a una nueva Conferencia de Algeciras, «al objeto—dice—de hacer un nuevo tratado.»

Acerca de las suspicacias vertidas por el señor Cambó, diciendo que haríamos peligrar el equilibrio europeo, habiéndonos de Baleares, manifiesta, con su arrebataadora elocuencia el diputado tradicionalista:

«No creo que sólo predominen los británicos. Sobre la escuadra inglesa, extiéndese el aspecto de los aeroplanos y dirigibles alemanes.»

Si tuviera la elocuencia romana gritaríamos: ¡¡¡Gibraltar!!! ¡¡¡Acordaos de Inglaterra!!! ¡¡¡Ahi está nuestra independencia!!!»

Recuerda un texto del señor Cánovas del Castillo en el que éste decía: «En el caso de romperse la neutralidad, no debíamos aliarnos con Francia e Inglaterra.»

Manifiesta que Balmes, Donoso Cortés y Prim eran partidarios de la alianza con Alemania. «Bismark—indica—nos propuso esa alianza ofreciéndonos, en cambio, engrandecer España.» Y recuerda que también el general Polavieja pidió igualmente que nos aliásemos con Alemania.

«El problema español y también el mundial—sigue diciendo, elocuently, el Sr. Vázquez de Mella—, se halla en el Estrecho, punto central del mundo, puesto en nuestra Península por la Providencia para señalarlos la política internacional que debemos seguir.»

Habla del conflicto mejicano.

«Creo—dice—que, en vez de pedir el apoyo a los Estados Unidos, debemos procurar la paz entre nuestros hermanos americanos, interponiendo nuestro valimiento. Perditéis la ocasión para estrechar las relaciones de la Madre Patria con los veinte Estados que son sus hijos.»

En párrafo hermosísimo, señala la acción paternal de España en América.

(Toda la Cámara ovaciona al orador).

Acerca del criterio que debemos seguir para el nuevo Tratado, dice que nos debemos atener a la siguiente máxima:

«Quien me favorece, es mi amigo... «La guerra—dice—no sobrevendría por reivindicar nuestros derechos en el Estrecho.»

«¿Qué haríamos—pregunta luego—si se declarara la guerra internacional?»

Y añade: «En el caso de que en la guerra Francia venciera a Alemania, los franceses volverían a querer conquistar el mundo. Si viniera Alemania, estando nosotros aliados con Francia tendríamos que cegar los charcos de sangre francesa con puñados de tierra española, pero no tendríamos que abandonarla.»

Trata del Poder personal, diciendo: Yo quiero el Poder personal con iniciativas, pero responsable de las mismas. Porque con Gobiernos responsables, al decir responsabilidades, se llega hasta el cuerpo electoral, que es la nación. Resultando que ésta sería, a un mismo tiempo, víctima y responsable.

Habla también del Poder político. Dice que si se niega la necesidad nacional respecto de Marruecos, no se puede hablar de refrendo constitucional.

Recuerda datos históricos que demuestran que ese refrendo es digne de debilitarlo.

«Para los revolucionarios sociales debe perdurar la visión del señor Aparisi Guijarro de que vayan a la procesión los Reyes unos sin Corona y otros sin cabeza.»

«Veo—termina diciendo—la catástrofe a que nos lleva nuestra política internacional. Pero no creáis que cuando venga la guerra y nos aniquilemos pida volver a los tiempos de odios y rencillas entre hermanos, lo cual sería criminal satisfacción, sino que caería angustiado de haber visto el desastre sin poder evitarlo, y enmudecería, viendo a la Patria herida y lacerada.»

Después de la sesión

Graves colisiones en la calle

¿Soriano envía los padrinos a su agresor?

Madrid, 29 (2,35)

Ha enviado Soriano los padrinos a su agresor?

Al acabar la sesión, se decía en el Congreso que el diputado Sr. Soriano había enviado los padrinos al hijo del Sr. Maura que le agredió.

Grandes precauciones.—Mauristas y socialistas

En los alrededores del Congreso había esta pasada tarde numerosas fuerzas del cuerpo de Seguridad, de infantería y de caballería. Había, además, muchos policías.

Los guardias y los policías invitaban a los transeúntes a circular.

A pesar de esto, en los alrededores de la Cámara popular se congregaron muchos mauristas y socialistas.

Salida de Maura.—Vitores.—Hasta su domicilio

Al salir el señor Maura del Congreso, los numerosos mauristas apostados en aquellas inmediaciones se dirigieron hacia él, rodeando el coche en el que subió.

Los mauristas vitoreaban a su jefe, siguiendo al vehículo que lo conducía.

La policía dispersó a los mauristas. Estos, empero, se rehicieron nuevamente, llegando hasta el domicilio del señor Maura, donde prorrumpieron nuevamente en vitores a éste.

Colisión entre mauristas y socialistas.—Cargas.—Sablazos.—Detenciones.—Heridos

Los grupos de mauristas que fueron al domicilio del señor Maura regresaron seguidamente al Congreso. Allí, los socialistas, prorrumpieron en gritos de: «¡Maura Maura!».

La policía cargó contra los grupos, dando fuertes sablazos.

Se practicaron quince detenciones. Los detenidos fueron conducidos al Congreso, en cuya enfermería fueron curados cuatro de ellos, que estaban heridos a consecuencia de los sablazos recibidos.

En la calle continúa la algarada.—Nuevas cargas

Mientras los detenidos eran conducidos al Congreso, frente a este edificio continuaban los socialistas dando gritos de: «¡Maura, no!».

Entonces la fuerza pública cargó otra vez sobre los alborotadores.

En la calle del Turco.—Nueva colisión entre mauristas y socialistas.—Cargas.—Batalla campal.—Más heridos

En la calle del Turco, los mauristas y socialistas se agredieron a causa de haber abofeteado un socialista a un maurista que gritaba: «¡Viva Maura!».

Los socialistas apedrearon a sus adversarios.

Entonces se generalizó la lucha propinándose muchos palos y arrojándose piedras.

Hay varios heridos.

Los guardias del cuerpo de Seguridad montados cargaron sobre los amotinados, dispersándoles.

(Estruendosa ovación suena en la Cámara al terminar su discurso el orador jaimista.)

Don Gabriel Maura y Gamazo estrecha la mano al señor Vázquez de Mella.

Contesta al señor Mella el Ministro de Estado, elogiando el grandioso discurso de aquél.

Solicita que se le deje el uso de la palabra para la próxima sesión.

Se accede a ello.

Suspendida la discusión del debate de la Corona, se aprueban varios dictámenes.

Y se levanta la sesión.

boina, le siguió, vitoreando a don Jaime y al carlismo.

El Sr. Vázquez de Mella rogó a sus correligionarios que se dispersaran.

Los jaimistas, mostrando gran entusiasmo, acompañaron al Sr. Vázquez de Mella hasta su domicilio.

Frente al domicilio de éste se repitieron los vitores al señor Vázquez de Mella, a don Jaime y al carlismo.

Un obrero gritó entonces: «¡Viva el partido socialista!».

Este grito originó una reyerta.

Los jaimistas persistían en sus gritos, y algunos mauristas gritaban «¡Maura sí!».

Entre los jaimistas se decía que hoy, viernes, llegarían a Madrid muchos correligionarios de los requetés de Barcelona y Bilbao.

DE ESTA MAÑANA

LA JUVENTUD MAURISTA

Madrid, 29 (5 30)

Reunión.—Nota oficiosa

La Juventud maurista de esta Corte celebró anoche una reunión.

La nota oficiosa que se facilitó a la prensa dice que los reunidos estudiaron la actualidad, acordando, en vista de que algunos periódicos se empeñan en colocar a los mauristas frente a los obreros precisamente en momentos en que la propaganda ha demostrado ciertas equivocaciones no cejar en su labor de ciudadanía, pero sin hacer caso de alborotadores los cuales tratarían el crecimiento de los prestigios del Sr. Maura.

DE PROVINCIAS

De Zaragoza.—Circular

Zaragoza.—La Cámara de Comercio de esta ciudad ha enviado circulares a todas las Cámaras similares de España, consultándoles si proceda guardar silencio ante el problema de Marruecos o verificar un acto que demuestre la opinión del país.

De Valencia.—Imposición del birrete
Cardenalicio a Guisasaola
Valencia.—Ayer por la mañana llegó a esta ciudad el enviado del Papa, Conde de Paolini para imponer al doctor Guisasaola el birrete cardenalicio.

Por la tarde, en el salón del Trono del Palacio Arzobispal se celebró el acto de la imposición, revistiendo gran solemnidad.

El Conde de Paolini pronunció un discurso alusivo al acto, siendo contestado por el doctor Guisasaola.

Al acto asistieron las Autoridades y comisiones de la Maestranza y Ordenes religiosas.

De Santander.—La huelga de tipógrafos

Santander.—Han fracasado las gestiones que las autoridades venían realizando para llegar a un arreglo entre obreros y patronos tipógrafos.

Ha quedado suspendida, indefinidamente, la publicación de periódicos.

LA GUERRA YANQUI-MEICANA

De Washington.—Venta de acorazados

Washington.—En los centros oficiales se asegura que el Gobierno está dispuesto a vender dos acorazados a otra Nación por 58.830.000 francos.

DESDE BARCELONA

Notas catalanas

Barcelona, 29 (3 30)

Weyler a Madrid.—Quiere visitar Marruecos

Ayer, a bordo del vapor rápido «Rey Jaime I», llegó a esta ciudad el ex-capitán General de Cataluña don Valeriano Weyler.

Poco después de su llegada salió para Tarragona, donde pasó el día. Hoy emprenderá viaje de regreso a Madrid.

El Marqués de Tenerife ha manifestado que se propone pedir permiso al Gobierno para visitar Marruecos.

La huelga de mosaistas
Se cree que esta semana quedará solucionada la huelga de mosaistas.

Telegrama de felicitación
La Juventud maurista de esta población ha dirigido un telegrama a don Antonio Maura Gamazo, felicitándole por la actitud observada con el diputado republicano don Rodrigo Soriano en el Congreso.

Protesta
Los elementos republicanos, en cambio, han dirigido un telegrama de Gobierno protestando de la agresión de que fue objeto el señor Soriano por parte de don Antonio Maura y Gamazo.

El sustituto de «L'Avi»
Hasta veinte y ocho ofertas se llevan hechas al Ayuntamiento de esta ciudad para proporcionar el elefante que sustituya «L'Avi», que murió a consecuencia de haberse fracturado una pata.

La Mancomunidad catalana.—La sesión
Ayer tarde se reunió el Consejo permanente de la Mancomunidad catalana para celebrar sesión.

Asistieron 27 diputados.

Se discutió el proyecto de convenio con el Estado para la construcción de caminos vecinales.

Inauguración de una biblioteca
Anoche se inauguró la Biblioteca del Instituto de Estudios catalanes.

El acto estuvo presidido por el senador señor Fargas.

Asistieron muchos diputados, el Alcalde y varios concejales.

Ocupaba sitio de preferencia el Vicario General de la Diócesis de Mallorca M. I. Sr. D. Antonio M. Alcover.

Se pronunciaron brillantes discursos.

La Biblioteca consta de 46.000 ejemplares de obras modernas y 7.500 de antiguas.

Palou Gari

Bursátiles

BOLSA DE MADRID

Cambios del 28

| | |
|-----------------------|--------|
| Interior contado | 80'50 |
| Amortizable 5 por 100 | 00'00 |
| Amortizable nuevo | 00'00 |
| Banco de España | 454'50 |
| Compañía Tabacalera | 294'50 |
| Francos | 105'35 |
| Libras | 26'54 |
| Exterior | 88'55 |

Barcelona 28

| | |
|-----------|-------|
| Interior | 80'76 |
| Nortes | 94'90 |
| Alicantes | 95'55 |

VALORES LOCALES

Últimas cotizaciones

| | |
|------------------------------------|--------|
| Crédito Balear | 90'00 |
| Fomento Agrícola | 103'30 |
| Ferrocarril Mallorca | 97'00 |
| Isla Marítima | 166'00 |
| Salinera Española | 170'00 |
| Sociedad Alambrado por Gas | 115'00 |
| La Económica | 18'00 |
| Obligaciones Isla Marítima | 102'00 |
| Obligaciones Salin. Epla. 6 p 3 | 100'00 |
| Obligaciones id. id. 5 p 3 | 102'00 |
| C. Salinera Española 4 40 p 3 | 100'00 |
| Obligaciones C.ª Mallorquina de | 102'00 |
| Electricidad 5 p 3 | 102'00 |
| Obligaciones Ferrocarril de Sóller | 100'50 |
| 4 1 p 3 | 42'00 |
| Bonos Municipales | 90'00 |
| La Alfombrera | 90'00 |

CHOCOLATES

Menier-Benedictino y COLONIAL con canela o vainilla Antigua CASA LLOFRIU

Gas y electricidad

FABRICA DE LAMPISTERIA de Bartolomé Fuster Plaza del Castillo, 8, y Colón, 9, Instalaciones eléctricas, Sanitarias, Bombas, Motores y Pararrayos. Compras de plomo, zinc, cobre y demás metales viejos.



Linea Pinillos

para Montevideo y Buenos Aires

Próximas salidas del puerto de Barcelona
 Barcelona 1.º Mayo Valbanera, 8 Junio
 Infanta Isabel 12 Mayo Cádiz 33 Junio

Linea de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba, saldrá de este puerto el día de Mayo el vapor

Catalina

Admite carga y pasajeros
 NOTA.—La carga previamente comprometida se recibirá en lanchas los días 8 y 9
 Para más informes dirigirse a los Representantes de la Compañía
SEÑORES PLANAS, PIZÁ y C.ª S. en C.
 San Miguel 28-Palma

Pastillas de la K

Preparadas por M. ROSSELLÓ, Barcelona

ideal de los purgantes, maravilla del estómago, antibiliosas y depurativas de primer orden. Purgante suavísimo, no da dolores de vientre, no da irritación, no da el aplastamiento que dan los demás purgantes y usándolas puede comerse de todo y hacer la vida habitual.

DOSIS: Una, laxante; DOS, purgante

Caja: 10 céntimos.—Tubo, 1 peseta

De venta: Farmacia Oliver, Hospital, 2. Serra y Valls, Princesa, 25 droguería, y farmacias y droguerías.

Gotas Madres Sulfurosas DE BAR

Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, es la medicación sulfurosa por excelencia.
 Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, se emplean en los herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrófulas, granos, etc. y siempre que esté indicado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfurosas.
 Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, pueden usarse en agua para bebida, baños, gargarismos, pulverizaciones, pomadas, etc.
 Con las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, se tiene toda la medicación sulfurosa a domicilio
 Precio del frasco: 3 Pesetas
 Depósitos: Centro Farmacéutico y Farmacia de D. Juan Valenzuela.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

LÍNEAS AL RIO DE LA PLATA Y AL BRASIL
 El vapor Infanta Isabel de Borbón saldrá el día 4 de Junio de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

El vapor P. de Setústequi saldrá el día 16 de Mayo de Bilbao y Santander, el 18 de Gijón y Coruña el 19 de Vigo, el 21 de Lisboa y el 30 de Cádiz, para Rio Janeiro, Santos Montevideo y Buenos Aires.

LÍNEAS A ANTILLAS MÉJICO, NEW-YORK Y COSTAFIRME
 El vapor Antonio López saldrá el día 25 de Mayo de Barcelona, el 26 de Valencia, el 27 de Almería, el 28 de Málaga y el 20 de Cádiz, para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.

El vapor R. M. Cristina saldrá el 16 de Mayo de Bilbao, el 19 de Santander y el 21 de Coruña para Habana, Veracruz y Tampico. Admite carga y pasaje para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana.

El vapor Montevideo saldrá el día 10 de Junio de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón y Colón, Sabanailla, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite carga y pasaje con trasbordo para Veracruz, Tampico Puerto Barrios, Cartagena de Indias, Maracalbo, Coro, Cumana, Garúpamo, Trinidad y Puertos del Pacífico.

LÍNEA DE FILIPINAS
 El vapor C. de Eizaguirre saldrá el día 27 de Mayo de Barcelona, para Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapore, Ilo-Ilo y Manila, sirviendo por Tránsito los puertos de la Costa Oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

LÍNEA DE FERNANDO PÓO
 El vapor M. L. Villaverde saldrá el día 2 de Mayo de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante y el 7 de Cádiz, para Tanager, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Póo.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin hilos. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Informarán en Palma: Sres. Jaime M. Granada y C.ª S. en C.—Plaza de Antonio Maura, 4.

NO MAS PELO BLANCO

Tintura del Doctor Padró

Para teñir el pelo de color castaño, oscuro o negro de ébano. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz.

Venta: Droguerías y Perfumerías, Farmacia del Globo, plaza Real—Barcelona.

Gabinete Röntgenológico

Electricidad médica en todas sus formas

Rayos X.—Diathermia—Alta frecuencia Rayos ultra-violetas—Baño hidro eléctrico.—Ozono, etc. etc.

Curación en pocos días, de la Tos ferina, (coqueluche); Catarros Naso-laringeos y laringeos; Ozona del pez de la nariz.—Obesidad, perdiendo varios kilos por semana.—Depilación (no más vello), Artritis, etc. etc.

Director propietario

D. F. Ribas Ripoll

Vallori, 23. Todos los días laborables a las 6 tarde

GRATIS A LOS POBRES

Línea Austro-Americana

Trieste

Servicio regular a MONTEVIDEO y BUENOS AIRES, por grandes y veloces vapores a DOBLE HELICE

El día 29 de Junio saldrá de Barcelona para los puertos indicados el magnífico vapor de gran porte

LAURA

y el día 27 de Julio el vapor de igual clase

ALICE

Informes en Palma: Para pasajes de 1.ª y 2.ª y carga Agencia Bosch, Paseo de Sagrera y para pasajes de tercera: Damián Bannasar, calle del Mar, 49-1.º

Liga de Propietarios de fincas Urbanas

Habitaciones para alquilar

| CALLE O PLAZA | NÚM. | PISO | INFORMES | OBSERVACIONES |
|----------------------|------|---------|-----------------------------|--|
| S. Llull (La Vileta) | | 1.º | Temple, 9 | 2 cuartos, cocina, agua y corral |
| Bala Roja | 4 | 1.º | San Miguel, 18 | 4 salas, 4 dormitorios, agua y terrado |
| San Magín | | 1.º | San Miguel, 18-1.º | 4 dmsr. huerto, jardín, molino dto. cda. |
| Málaga (Can Capas) | 16 | bajo | Foro Balear, San Miguel, 18 | dos cuartos, sala, agua y patio |
| Bala Roja | 2 | cochera | San Cristóbal, 4 | mucha capacidad y agua |
| San Miguel | 18 | 1.º | Brossa, 19 1.º | Capacidad |
| Pino | 1 | cochera | Ribera, 11-1.º | cuadra, agua abundante |

Véase relación general en el domicilio social: calle de Brossa 19, triplicado, pral. derecha.



LLOYD SABAUDO

El día de 17 Junio saldrá de Barcelona, directo para

Buenos Aires

el nuevo vapor de 14.000 toneladas, de gran marcha

PRINCIPE DI UDINE

Realizando la travesía en QUINCE DIAS

Camarotes espléndidos en 1.ª clase.—Tres puentes de paseo.

Jardín de invierno—Telégrafo Marconi.

Segunda clase económica a PRECIOS REDUCIDOS

Dormitorios higiénicos, lavabos, comedores con mesas

Cocina Española

El día de 12 Julio saldrá para igual destino, el vapor

TOMASO DI SAVOIA

para informes en Palma: Calle del Mar, 49-1.º

Pastillas Crespo de Menthol y Cocaína

El dolor de garganta y la tos calman a la primera pastilla.
 El menthol, que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaína y el clorato potásico.
 Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas, ya sean hipertónicas o atónicas de forma seca, granulosa, granular o ciliar, de los fumadores, en las laringitis agudas y sub-agudas acompañadas de ronquera y coquequillo laringeo, en las toses convulsivas tan pertinaces, en los alcohólicos y reumáticos, en la coqueluche; etc. etc., produciendo en todos los casos una acción rápidamente beneficiosa y dejando a la garganta con tal situación de frescura y bienestar agradable, que el individuo se encuentra rápidamente mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos.
 Pesetas 1'50.—En Palma: Valenzuela, depositario.

Ferretería Castellet

BANCH DE S'OLI—PALMA

Gran surtido de Estufas

para COK y LEÑA

Gran surtido de cocinas económicas

CALLICIDA PIZA

Extirpa rápidamente sin dolor ni molestia los callos y durezas. Es curioso no motiva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico: una peseta en las farmacias, droguerías y zapaterías. Depósito: Farmacia Róver, Plaza Antonio Maura.

DE VENTA LAS EN PRINCIPALES FARMACIAS DE ESPAÑA

Solución Cases

DE

Clorhidro-Fosfato de Cal

Premiado en varias Exposiciones

Por excelente composición y perfecta dosificación, es la única aprobada por la Real Academia de Medicina y demás Corporaciones médicas. Se recomienda en los casos de Anemia, Clorosis, Raquitismo, Inapetencia, Convalecencia, Embarazo, etc. Poderoso reconstituyente para las madres durante la lactancia de los niños.

Al por mayor Farmacia de J. Fuchadas, Plaza de la Luna, 11-Barcelona.

Medallas artísticas

troqueladas en relieve

para carreras pedestres, Floricultura, Ciclismo, Gimnástica, Regatas, Natación, etc. de bronce, plata de ley y plata dorada, confección esmeradísima, Plaza Santa Eulalia, 10, bajos.

Nodriz

robusta, de 23 años, con leche abundante de tres semanas, desea colocación. Para informes: Sol, 18, Villafraanca (Balears).

Sellos de goma y de Metal

Se confeccionan a precios económicos, de toda clase de modelos y dibujos, propios para Herreros, Carpinteros, Peluqueros, Carniceros, Pintores, Ebanistas, Marmolistas, Veterinarios, Asociaciones religiosas, etc. etc., como también.

Rótulos de esmalte

Imprentillas

Sellos para embalajes

Festones

Etiquetas de relieve

Fichas de metal

Medallas-Distintivos

Cajas rotuladoras

Papel con membretes en relieve

especialidad en SELLOS BICOLOR

Sellos para lacre y todos cuantos artículos se deseen del ramo.

Plaza Santa Eulalia, 10

Diurno

Completamente nuevo

Librería de QUASP

Mórey, 6

LA ESPERANZA

donde se tira

"Correo de Mallorca,"

En este ESTABLECIMIENTO se confeccionan toda clase de IMPRESOS a una y varias tintas.

SOBRES y CARTAS comerciales

Lonjeta, 11—Teléfono n.º 200

Apartado n.º 19

PALMA (MALLORCA)

Centro de Anuncios

de

Miguel Serra y Bennasar

Plaza de Santa Eulalia, 10 • Palma de Mallorca

Diario de Palma

La Última Hora

Correo de Mallorca

y Revista de la Cámara Agrícola Balear

Exclusiva para anuncios, reclamos, comunicados, esquezas mortuorias, encaje de impresos, etc., etc. en los periódicos

Fijación de carteles y reparto de prospectos